

érigé en Océanie le vicariat apostolique des îles Gilbert. Ce nouveau vicariat comprendra, outre l'archipel de ce nom, le groupe des Hellice, et, de plus, les îles Pleasant et Ocean. Les Pères de la Congrégation du Sacré-Cœur de Jésus d'Issoudun en sont chargés, et le R. P. Joseph-Marie Leray, missionnaire aux îles Gilbert, en a été nommé vicaire apostolique.

Sa Sainteté a également, sur la proposition de la même Sacrée Congrégation, érigé la préfecture des îles Salomon (Océanie) et en a confié, jusqu'à nouvel ordre, le soin et l'administration à Mgr Vidal, vicaire apostolique des îles Fidji. Cette nouvelle préfecture comprend toutes les îles Salomon soumises au protectorat britannique, dont les principales sont Guadalcanar, Malayta et San-Christoval, plus le petit groupe des îles de Santa-Cruz.

---

## OBITUAIRE

---

S. E. le Cardinal MONESCILLO, archevêque de Tolède, primat d'Espagne, décédé à l'âge de quatre-vingt six ans.

Le R. P. HAVERMANS, curé de l'église Sainte-Marie, Troy, N.-Y., vient de mourir à l'âge de 91 ans, après 67 années de prêtrise.

S. G. Mgr J.-N. LEMMENS, évêque de Vancouver, E.-U., décédé au mois d'août.

S. G. Mgr DUVAL, évêque de Soissons et de Laon, décédé le 23 août, âgé de 73 ans.

---

## OFFICIEL

---

Conférences ecclésiastiques du diocèse de Valleyfield.  
Neuvième conférence : *Janvier* 1898.

---

### THÉOLOGIE DOGMATIQUE

De Unitate Christi Dei et hominis, ex doctrina Scripturarum,